



Núm. 116. *Miércoles 12 de Setiembre de 1860.* 2.^a Epoca.

ALCANCE TELEGRÁFICO.

Paris, 10 de Setiembre á las 8 y 22
minutos de la mañana.

Garibaldi ha entrado en Nápoles solo, sin que le acompañasen sus tropas. Ha disuelto el comité y ha proclamado rey de Italia á Victor Manuel y á su descendencia.

Ha consignado la escuadra en el arsenal.

Ha formado el siguiente ministerio:

Romano, del interior.

Pianelli, de justicia.

Cosenz, de la guerra.

Arditi, de policía.

Lérida 12 de Setiembre.

Una de las misiones de la prensa periódica es dar publicidad á los actos de los funcionarios públicos, para que así lleguen al conocimiento de quien pueda y deba remediar los abusos, si los hubiese.

Segun tenemos entendido, los peritos tasadores de fincas nacionales de esta provincia, se hallan devengando derechos por sus trabajos, cuyo ingreso en tesorería data ya mas de dos años, satisfechas debidamente dichas cantidades por los compradores de las fincas. ¿En qué consistirá que no se les pagan á los mencionados peritos sus haberes á pesar de que alguno de ellos ha recorrido, no tan solo al Sr. Gobernador de la provincia, sino á la direccion general del ramo, sin que haya obtenido contestacion alguna á sus instancias? En que consiste el fenómeno, que lo explique quien sepa, que nosotros solo sabemos decir que alguno de los interesados está decidido, y con sobrada razon, á llamar la atencion de quien corresponda sobre el particular por todos los medios que sepa y pueda.

Correo nacional.

—Al presentar los enviados marroquíes las tres cajas que contenian los presentes de que eran portadores, S. M. la Reina manifestó cuán de su agrado eran; y entonces el-Bennani, en castellano muy inteligible dijo á S. M.: «Esto vale muy poco, Sultana, pero en nuestro país no hay nada mejor; recibidlo solo como una muestra del aprecio que nuestro emperador profesa á S. M.»

—En Granada iba en descenso el cólera el día 5, si bien continuaba haciendo victimas en algunos pueblos como en Albuñol y Hueter Vega.

—Ocupándose del estado deplorable en que se hallan nuestros compatriotas en Méjico, amenazados constantemente de nuevos atropellos, dice *La Iberia* que en cuestiones de patriotismo que puedan de un momento á otro provocar un conflicto, todos los españoles, sin distincion de color políticos, están interesados en saber lo que allí pasa, y su deseo no puede ser mas noble. Estamos conformes con nuestro colega progresista, y seguros de que el país no verá defraudadas las esperanzas que funda en la energia y en el patriotismo del Gobierno para proteger los intereses y velar por la tranquilidad de nuestros hermanos residentes en Méjico.

—Dice un periódico, que los administradores del hospital de Oporto se niegan á admitir en aquel establecimiento á los españoles enfermos, cuando sabido es que aquí en España se sigue una conducta enteramente contraria.

«Esto ha dado lugar, añade, á algunas reclamaciones, y se nos asegura que por el Gobierno de S. M. se va á pasár, ó se ha pasado ya, una comunicacion al cónsul español en Oporto, como asimismo al embajador en Lisboa, á fin de que gestionen cuantos medios estén á su alcance para que en los hospitales de Portugal se admita á nuestros compatriotas; esto mientras recae resolucion sobre la peticion de fondos que para socorrer á los enfermos pobres ha solicitado nuestro cónsul en Oporto.»

—El correo extranjero ha venido á disipar las contradicciones en que habia incurrido el telégrafo,

acerca de la devolucion por Juarez del buque español *Maria Concepcion*. Juarez seguia negándose á devolver dicho buque.

—Leemos en *El Diario Español*:

«*La Esperanza* de anoche no rechaza la calificación que hicimos en nuestro número de ayer, al llamarla representante en la prensa de Madrid del partido carlista. Esto ya lo suponíamos nosotros, tratándose de un diario que no tuvo una palabra de censura cuando el desembarco en Tortosa del conde de Montemolin. El público, pues, debe saber desde hoy oficialmente que en esta corte se publica un periódico titulado *La Esperanza*, representante del conde de Montemolin y enemigo del Trono de doña Isabel II.»

Veremos qué contesta el diario absolutista.

—Celebramos que el Sr. D. Nicolás María Rivero, director de *La Discusion*, se halle totalmente restablecido de su enfermedad y en disposicion de consagrarse á sus ordinarias tareas.

—La situacion de esta desgraciada república, dice una carta de Méjico, es la mas desesperada. Los jefes de las diferentes partidas que obedecen al Gobierno de Juarez cometen desmanes y tropelias sin cuento. Ultimamente, al tiempo de entrar en Cuantlo, una partida mandada por Casalos, formada por fracciones de la fuerza de este jefe y de las de Carvajal, Livia y Cajide, asesinaron á D. N. Corral, súbdito español, y quemaron la casa de comercio que se hallaba á su cargo, perteneciente á D. Antonio Corzo, súbdito español tambien. Los mejicanos no quieren ni pueden arreglarse ellos mismos. La exposicion llamada de la paz, que algunos honrados comerciantes elevaron á los dos gobiernos, fué rechazada por ambos: los dos querian que se hiciese la paz; pero esto con la condicion de que se guardara su constitucion, ó por mejor decir, su desórden, cediendo el puesto el Gobierno contrario.

—Segun leemos en un periódico, parece que la Direccion general de propiedades y derechos del Estado ha circularo orden á las administraciones del ramo que se proceda á nuevo inventario de los bienes del clero, que han de venderse segun el Concordato y contrato hecho con Roma, de que ya tenemos todos noticia.

Dicese que está firmado el Real decreto por el ministerio de Hacienda mandando proceder á las operaciones consiguientes respecto á la permuta con la Iglesia de los expresados bienes, como á la tasacion de los mismos y entrega de papel intrasferible.

—Cuenta *La Crónica* de Córdoba que uno de estos dias pasados, un viajero que tomó el tren en la estacion de Palma del Río, perdió un paquete que contenia la suma de mil duros en oro. Encontrado por el jefe de estacion, D. Juan Antonio Guzman, este dió orden de parar el tren para practicar las diligencias en busca del dueño de aquel dinero, que encontró despues de haber recorrido coche por coche, entregándole en el acto, con la satisfaccion que produce en todo pecho honrado el cumplimiento del deber.

—Despues de decir el *Irwac-bat* que acaba de recibir noticias de Méjico que alcanzan al 28 de julio añade: «Aquel país no es ya un país habitado por hombres, sino por fieras que tratan inhumanamente á sus semejantes, en donde la rapiña y la traicion, el asesinato y los crímenes mas nefandos se están llevando á cabo impunemente. Ayer fué un robo á mano

armada; hoy es un asesinato; anteriormente fué un asalto á las haciendas mas pacíficas, donde inmolaron á sus dueños y criados, ahora con un engaño ó supercheria se roba á mansalva una grande cantidad.»

—Ayer á las dos de la tarde, y en el orden dispuesto en la *Gaceta*, se verificó la solemne inauguración del Consejo de Estado, á cuyo acto asistieron todos los individuos del Ministerio, los consejeros que residen en Madrid, y gran número de personas políticas y distinguidas, unos atraídos por lo especial de esta solemnidad, otros invitados para prestarla mayor realce.

—Es muy probable que el horrible atentado cometido por el cabecilla *liberal* *escocés*, Gonzales Ortega, en las personas de los súbditos españoles señores Alcain y Rezusta, no quede impune como tantos otros han quedado en la desmoralizada república mejicana. Los agraviados han acudido al representante de S. M. Católica, señor Pacheco, que ha tomado este asunto con el interés que se merece. Para que se vea que la inmoralidad y la audacia del Gobierno de Juárez corre parejas con la de sus satélites, diremos que dicho Gobierno ha dado una orden, cuyo contexto es el siguiente:—«Los españoles D. Siro Alcain y D. Benito Rezusta han desvanecido el cargo que reportaban, de haber contribuido con sus informes al descalabro que sufrieron nuestras fuerzas, en el punto de Azogueros, el día 13 de marzo último. En tal virtud, y deseando el Gobierno proceder con la justificación y la moralidad que han normado sus actos, ha tenido á bien acordar que los cincuenta mil pesos (aun que eran 70,000 los que Ortega les pedía, no percibió mas que 50,000) en que han sido multados los referidos españoles, queden en calidad de préstamo.»

—Una casa de comercio de Cádiz ha recibido un despacho telegráfico de Londres, en el cual se le anuncia que el trigo había bajado en Inglaterra cinco schelines, y que la cosecha presentaba buen aspecto.

Correo extranjero.

—Los oficiales de la intendencia francesa habían llegado ya á Beirouth y contratado provisiones destinadas á las tropas de la expedición: también habían elegido la casa donde han de hospedarse el general Beaufort y sus ayudantes. Los turcos veían con asombro todos estos preparativos, y no cesaban de amenazar á los que venían á invadir su país.

—Inglaterra coje el cielo con las manos al ver que la apertura del Istmo de Suez no se paraliza, y entre tanto las obras reciben cada vez mayor impulso. Dias pasados se han embarcado en Marsella treinta maquinistas, destinados á trabajar en la abertura del Istmo.

—Segun cartas de Roma, el general Lamoriciere temía para octubre la invasión de los Estados Pontificios, y había tomado sus medidas en consecuencia.

La plaza de Ancona ha sido fortificada de un modo enteramente nuevo. A las defensas por tierra ha añadido otras por mar con baterías blindadas que hicieran frente á los buques bombardeadores.

—Para el 15 de setiembre están convocados los colegios electorales de Sicilia.

—A juicio del corresponsal de *La Epoca*, en París, la caída del rey de Nápoles hará desaparecer todo motivo de disentiimiento entre el Austria y la Inglaterra, y se cree que desde el momento en que el Austria renuncie á intervenir en favor del rey de Nápoles, la Inglaterra proclame que el Mincio es el límite de sus simpatías hacia la causa italiana. A este propósito se dice que el Gabinete británico ha manifestado que, si los italianos pasaran aquel río, la Inglaterra no sería la que tratase de impedir las consecuencias de este hecho.

—Los emperadores franceses, segun un corresponsal no han sido recibidos en la Saboya con el mismo entusiasmo que en las antiguas provincias. En *Aix les bains* el emperador ha recorrido todos los sitios frecuentados en otro tiempo por su madre, y en su visita al establecimiento termal se ha sorprendido bastante al ver en todas partes el retrato de Victor Manuel.

—A pesar de los deseos de paz, manifestados por los presidentes de los Consejos generales de Francia al inaugurar las sesiones de estos cuerpos, y cuyos discursos se han considerado generalmente como la expresión de las intenciones del Emperador, es lo cierto que el Gobierno de Luis Napoleon demuestra en sus actos que abriga serios temores de que semejantes deseos no puedan realizarse. Mientras se continúan sin descanso las experiencias de la nueva carabina rayada sin caja, hablan de crear con destino al cuerpo de infantería de marina tres batallones de cazadores; y además tratase de aumentar para las atenciones del servicio, el número de la escuela de alumnos de Saint-Cyr, y de la escuela de marina. Se sigue fortificando también en grande escala las nuevas fronteras, para que sean dignas de la belicosa nación de que ahora forman parte. Los planos correspondientes á Niza están levantados y aprobados, y el puerto de Thonon, para el cual, como hemos anunciado, va á construirse una escuadrilla de pequeños buques, será, segun se dice, objeto de importantes fortificaciones, cuyos planos han sido ya aprobados por la comisión de defensa nacional.

—Se han recibido algunas noticias de la Siria. No solo las tropas francesas en su mayor parte han desembarcado, sino que empiezan á llegarles refuerzos á los turcos. Ochocientos hombres procedentes de Constantinopla han desembarcado en Beyrouth, á las órdenes del nuevo gobernador Ahmed-baja, procedentes de Smirna. En breve se dispondrá de las fuerzas suficientes para empezar con regularidad al castigo iniciado ya con bastante energía por Fuad-baja.

Por desgracia los partes oficiales de Beyrouth anuncian que en el reducido cuerpo de las tropas francesas se han declarado ya algunos casos de cólera; pero acaso esas enfermedades no son mas que el tributo que se paga á todo cambio de clima, y dentro de algun tiempo es muy posible que las tropas se acostumbren á él.

Los cristianos empezaban á regresar á sus pueblos, que no son en el día mas que montones de ruinas.

—En Viena las noticias de Nápoles habían causado suma sensación. El mismo gobierno parecía inquietarse calculando las consecuencias de la toma de posesión de Nápoles por Garibaldi, y ha resuelto aumentar las fuerzas defensivas del Véneto, á cuyo

efecto, varios cuerpos han sido puestos en pié de guerra, y se ha mandado que en un brevisimo plazo vuelvan á sus depósitos los soldados que estaban con licencia temporal.

—Uno de los mas repugnantes actos de barbarie de los drusos y de los soldados turcos, ha sido cortar los pechos á las mujeres maronitas para que no pudieran dar de mamar á sus hijos. Algunos de estos eran destrozados á presencia de sus madres, á quienes obligaban á beber su sangre. A los eclesiásticos les cortaban las narices, la barba y las orejas, recogiendo en los cálices la sangre que brotaba de sus heridas, obligándoles tambien á beber su propia sangre. Tú, que bebes todos los dias, les decian, la sangre de Cristo, no debes tener repugnancia en beber tambien la tuya.

—*La Patrie* confirma el viaje de la reina de Inglaterra á Coburgo para visitar allí al príncipe regente de Prusia; pero añade que esta entrevista tiene un carácter puramente privado, y no dará lugar á ceremonias oficiales. Respecto á la entrevista anunciada de varios soberanos en Varsovia, nada se ha resuelto aun definitivamente.

—El dia 4 salió de París para embarcarse en Marsella, con direccion á Roma, el regimiento 62 de línea con la fuerza de tres batallones en pié de guerra, constando cada batallon de siete compañías, y se asegura que dentro de pocos dias emprenderá tambien su marcha en la misma direccion el 57 de línea, que se halla de guarnicion en París.

—Dicen las correspondencias de Méjico, que la posicion del Cuerpo Diplomático en la capital de la república es muy difícil; ve todo lo que pasa sin poder remediarlo, sin tener á quien dirigirse, porque no existe un gobierno fuerte ni legitimo. Miramon no regresa á Méjico, ni puede hacerlo decorosamente, hastahaber conseguido derrotar de un modo definitivo á sus contrarios.

—En la misma carta de París se dice:

«La carta del conde de Siracusa se ha considerado como un ridiculo memorial á Victor Manuel. En la córte se ha leído con el mayor disgusto; el cuerpo diplomático la ha calificado como una inconveniencia intempestiva, y en el ejército ha sido mirada con desprecio. ¿A qué batirnos, dicen los soldados, si la causa del rey está perdida hasta á los ojos de los mismos príncipes? Batiéndonos, añaden los oficiales, no haremos mas que arriesgar nuestras vidas y la subsistencia de nuestras familias. Por último, hasta se asegura que ha dado lugar ese extraño documento á que se hayan reunido siete generales para protestar que no podian sostener una lucha, cuyo resultado no podia ser otro que el verter inútilmente la sangre y aumentar el odio entre el ejército y el pueblo, armado en masa para cumplir la tan deseada unidad italiana.»

GACETILLA

Ojo. Mucho tenemos que abrirlos al doblar la esquina de la capilla de San Jaime, pues por la gracia de nuestro Excmo. Ayuntamiento, hay allí una porcion de picapedreros, que conspiran directa y continuamente contra los de cada hijo de vecino. Santa Lucia, es la única que puede protegernos en tan inminentes riesgos; bueno será que con fervor

nos dirijamos á ella, pues nuestra corporacion municipal está muy ocupada en cosas mayúsculas, para que pueda atender á tamañas pequeneceas.

QUÉ TALENTO! Enseñaba un amigo nuestro un magnífico cuadro de Rubens, á una señora de alto copete, y *soi disante* poetisa la cual creíase enciclopédica en ciencias, artes y oficios. El pintor flamenco, eligió por objeto de su obra, al poeta Camoens, luchando con las encrespadas olas del mar, y sacando en alto un libro en cuyo dicho se leía *la Luisiada*. Comprende V. lo que representa este cuadro?—Vaya si lo comprendo; y aun sé mas; sé que despues de haber salvado á su *Luisiada*, se casó con ella. Qué tal si tendria talento doña Maria!!

SECCION DE ANUNCIOS.

FONDA DE EUROPA.

Deseoso el dueño de este establecimiento de mejorar su servicio y ponerlo asi al nivel de cualquier otro de su clase, para mejor complacer al público de esta capital, tiene el honor de hacer presente á todas las personas que quieran complacerle, que se ha asociado con D. Agustín Carrera, acreditado fondista de Barcelona y otros puntos estrangeros, y á cuyo cargo se hallará tambien el Restaurant de la estacion de la via férrea, contando dicha sociedad, con un lujoso servicio, tanto en muebles como en bajilla, y encargándose de servir toda clase de comidas y de todos precios, tanto dentro como fuera del establecimiento, en el cual han hecho las mejoras que en comodidad é independencia puedan apetecer los huéspedes que quieran honrarles.

Habrà servicio particular y mesa redonda, siendo el precio de estas, á las doce y media á 5 y á 8 reales, y á las cinco de la tarde de 8 reales en adelante, sirviéndose además á la *carte* ó por raciones.

Aviso á las personas que vayan á Barcelona durante la permanencia de SS. MM.—Para mayor comodidad de los Sres. forasteros, se ha creado en aquella ciudad una administracion, donde se proporcionarán habitaciones en casas particulares, desde el precio de 4 rs. diarios arriba.—Dirigirse á D. Fernando Garcia, rambla del centro, núm.º 31, almacen de papel, espresando los dias de la permanencia y el precio. (5)

Seccion comercial.

MERCADO DEL 10 DE SETIEMBRE.

Trigo 1. ^a clase.	90 rs. cuartera.
Idem 2. ^a id.	86 id. id.
Idem 3. ^a id.	82 id. id.
Cebada.	36 id. id.
Habones.	47 id. id.
Habas.	45 id. id.
Judias.	108 id. id.
Aceite.	60 id. arroba.

Por lo no firmado.

P. El Secretario de la redaccion—ALBERTO CAMPS.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 1860